



883030561

5 juin 1988-

otel Matignon

DECLARATION DE MICHEL ROCARD

" Voici donc ce premier tour des élections législatives terminé. Conformément à ce qu'on pouvait en attendre, les informations dont nous disposons en ce moment, dont tout laisse penser qu'elles se confirmeront font apparaître une progression significative, substantielle, des forces qui soutiennent l'action du Président de la République et du gouvernement.

Jamais n'ont été portées aussi haut, au premier tour, les valeurs de tolérance, de responsabilité, de solidarité que nous défendons. Une deuxième indication s'impose, le Front national subit un recul sensible. Tous les démocrates s'en réjouiront et cela fait deux motifs de satisfaction.

Dans ces conditions je veux déjà adresser un remerciement chaleureux, vif, à toutes les Françaises et à tous les Français qui nous ont fait confiance.

Si les résultats que l'on peut imaginer aujourd'hui pour le second tour donnent, ce qu'il est raisonnable de penser, ce second tour se présente très bien, mais je ne suis pas de ceux qui ont considéré jamais qu'une élection était gagnée avant d'être vraiment terminée, aussi voudrais-je dire avec un peu de solennité, un peu de force, à tous ceux qui aujourd'hui se sont abstenus, à tous ceux et à toutes celles qui se sont abstenus pour des raisons diverses, difficiles à interpréter, certaines bien compréhensibles, que leur mobilisation, leur participation au second tour est indispensable. La France en a besoin car la majorité absolue, qui est possible si vous nous la donnez, permettra de donner à la France, à la fois la stabilité et l'espérance dont elle a besoin. Et c'est fort d'une situation institutionnelle stable d'un gouvernement stable que pourra se développer l'effort de l'ouverture et du rassemblement. L'ouverture et le rassemblement pas seulement pour le plaisir mais parce que c'est la condition pour mieux combattre le chômage, pour mieux combattre l'insécurité, pour mieux combattre la déqualification, les insuffisances de notre système scolaire.

C'est une France plus unie qui prendra ensemble la construction de son avenir. Monsieur le Président de la République l'a voulu, à l'évidence dans ce scrutin vous l'avez voulu, je le veux aussi, nous le ferons donc ensemble pour qu'une France unie construise ensemble son destin pour les temps difficiles qui viennent. Mais l'ouverture, elle s'adresse aux hommes et aux femmes qui sont prêts dans le respect de ce qu'ils ont été, de leurs traditions à joindre nos efforts aux nôtres, elle sera aussi la forme, la traduction des actes du gouvernement et des manières de conduire l'action publique. Nous ferons tous ensemble et dès dimanche prochain une France plus forte, plus vaillante et plus rayonnante."